

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUTS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres incultes, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Un acte de foi : basilique dédiée au Sacré-Cœur de Jésus par le Gouvernement provisoire des peuples de l'Equateur.—Chapelle dédiée au Sacré-Cœur de Jésus, par les dames religieuses de l'Hôtel-Dieu à Montréal.—Le testament d'un bon chrétien.—Election des supérieur, directeur et préfet des études au Collège de Ste Anne.—Résignation des hambles.

*Causette Agricole* : De la destruction des prairies et de l'assolement des terres qui sont en prairies ou en pâturages.

*Sujets divers* : Le bon entretien des chemins dans les campagnes ; tous les cultivateurs devraient se mettre à l'œuvre, au moyen de corvées, pour l'amélioration des chemins publics.—La chaux dans les jardins potagers.—La "chlorose" et la "brûlure" des arbres fruitiers.—La vermine des volailles.—L'influence du tonnerre sur les couvées.

*Choses et autres* : Sommaire de la Revue Canadienne, livraison du mois de juin.—Feux dans les bois.—La plantation des arbres le printemps dernier.

*Recettes* : Conservation de la viande pendant les grandes chaleurs.—Moyen de détruire les chenilles sur les arbres à fruits.

*Appel à nos abonnés.*—Il y a quinze jours, nous informions nos lecteurs que nous étions forcés d'acheter une nouvelle presse pour l'impression de la Gazette des Campagnes : dépense de \$1,000 à \$1,200. Nous n'avons reçu depuis que \$2 de deux de nos abonnés, malgré l'invitation que nous faisons à nos abonnés retardataires de nous payer au plus tôt. Nous ne pourrions prendre sur nous de faire cet achat à crédit, car ce serait nous créer de nouveaux embarras, et nous en avons assez. Plus de dix-huit cents piastres nous sont dues pour arrérages d'abonnement à la Gazette des Campagnes, et si nos abonnés ajoutaient à leurs arrérages le prix de l'abonnement qui devra commencer au 1er août prochain, outre que vous pourrions acheter une presse, il nous serait possible de faire honneur à nos affaires en payant des dettes pressantes. Un peu de bonne volonté et vous nous aiderez efficacement dans la tâche ardue que nous poursuivons péniblement depuis vingt-deux ans : celle d'être utile à la classe agricole.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Un acte de foi.*—"Dieu ne meurt pas!" s'écriait l'héroïque Garcia Moreno en tombant sous le coup de poignard des assassins de la secte révolutionnaire. Cette profession de foi suprême, cet appel à Dieu en faveur de la patrie qu'il avait voulu tirer des voies du mal, l'immortel président de la République de l'Equateur ne les aura pas faits en vain. Il est vrai, au lendemain de sa mort, la fureur de ses ennemis s'est donnée carrière, pendant plusieurs mois, plusieurs années même, on a pu croire que l'iniquité assoierait définitivement son triomphe, et que l'exemple de Garcia Moreno ne resterait pour son malheureux pays qu'à l'état d'infraction souvenir.

Et pourtant cet exemple n'a pas été perdu. Au lendemain des convulsions politiques soulevées par la mort de l'incomparable homme d'Etat, ses principes de gouvernement ont reparu soudain comme un programme sauveur. Devant l'effort des catholiques ranimés par l'enseignement que la mort même de Garcia Moreno laissait à son peuple, la révolution a fini par céder du terrain. Finalement on a vu s'installer un gouvernement provisoire dont nous ferons suffisamment apprécier le caractère et les actes en disant qu'il décrétait naguère l'érection d'une basilique nationale au Sacré Cœur de Jésus. Rien n'est plus éloquent, dans sa simplicité, que le texte de ce décret.

Le voici :

### DÉCRET.

Le gouvernement provisoire de l'Equateur, considérant que les récents triomphes dont se glorifie la patrie sont dus à la protection manifeste du Tout-Puissant, auquel il est juste que soit élevé un monument impérissable pour manifester la gratitude des peuples de l'Equateur,

Décète :

Art. 1er.—Est résolue la construction aux frais de l'Etat avec le secours de dons particuliers, d'un